

Oposición política al zarismo

A lo largo del siglo XIX surgieron numerosas formaciones políticas que se opusieron al zarismo, entre ellos mantenían grandes **diferencias** que fueron a menudo irreconciliables.

Destacaron los siguientes:

El Partido Socialista Revolucionario (Social Revolucionario)

Fundado por *Chernov* en 1901, su principal líder fue **Kerensky** (más tarde, jefe del Gobierno Provisional).

Propugnaba una **sociedad colectivista de base rural** y sus principales apoyos le vinieron del **campesinado**, aunque también contaba con simpatizantes entre los **obreros** industriales.

Partido Obrero Socialdemócrata Ruso

Fundado en 1898. Su ideología era marxista. A partir de 1903 (en su II Congreso) se escindió en **dos corrientes**:

La menchevique (minoritaria): partidaria de la **revolución de obreros y campesinos**. Consideraba necesario un **período de transición** que transformara a Rusia en un país industrializado, con un régimen **democrático-burgués** como paso necesario y previo a la construcción de la sociedad socialista-proletaria.

Sus miembros promovieron la **colaboración** con los partidos burgueses para derrocar al zarismo. Entre sus líderes destacaron **Plejánov** y **Martov**.

La bolchevique (mayoritaria): más radical que la anterior. Su dirigente, **Lenin**, era partidario de la **toma del poder**, luchando simultáneamente contra el zarismo y contra la burguesía liberal. Frente al marxismo ortodoxo de los mencheviques, sostenía que aunque Rusia no había pasado por una revolución burguesa, era posible bajo el liderazgo de una **minoría** concienciada y decidida alzarse con el poder por medio de un golpe de mano. Por tanto, **no era necesaria una fase previa burguesa**.

A la postre se constituirá en la formación **triunfante** de la revolución de octubre de 1917 y, una vez consolidada en el poder, forzó la desaparición del resto de los grupos